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ПАРУСА МОЛОДЫХ

Советская традиция 
возрождается 

 
Бойцы студенческих строительных отрядов будут задействованы в 

работах на станции метро «Спортивная» и многофункциональной Ледо-
вой арене. Новый трудовой семестр продлится два месяца. 7 июля мэр 
Новосибирска Анатолий Локоть лично дал ему старт.

— В ам повезло, что свой трудовой 
путь вы начинаете с уникально-
го объекта, — сказал он, обраща-

ясь к студентам. — Сегодня в Новосибирске 
развивается территория, которая была закон-
сервирована долгое время. Эта стройка воз-
ведёт Ледовый дворец спорта, станцию метро 
и мост. Вы участвуете в начале таких значи-
тельных изменений в жизни города, вы — со-
авторы этих изменений. Опыт, который вы 
получите здесь, уникален. Желаю вам ярких 
впечатлений, трудовых подвигов во славу на-
шего города и студотрядов. 

Командир Новосибирского регионального 
штаба студенческих отрядов Леонид Кириен-
ко отметил, что студенты привлекаются для 
работы на объектах молодёжного чемпионата 
мира по хоккею уже второй год подряд:  

— В этом году будут работать 40 человек, 
все они — студенты Сибирского государст-
венного университета путей сообщения. На 
строительство станции метро направлены ре-
бята с факультета «Мосты и тоннели», то есть 
эта работа по их профилю. К стройке Ледового 
дворца спорта привлечены ребята с разных 
факультетов. Это хорошая практика, которая 
поможет им в дальнейшем. 

Началом движения студотрядов считается 
1959 год. Тогда студенты-добровольцы физи-
ческого факультета МГУ во время летних ка-
никул отправились в Казахстан поднимать 
целину. В советское время студотряды при-
обрели огромную популярность. 

 
Кирилл ВЕРИГО. 

г. Новосибирск.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Нескорая помощь  
для сельской амбулатории

В торой год Максимова 
борется за ремонт ме-
дицинской амбулато-

рии. Пристанское, в котором 
живёт более полутора тысяч 
человек, находится в 50 ки-
лометрах от райцентра, а с 
медицинской помощью — бе-
да. Единственный автомо-
биль «скорой помощи» изно-
шен на 100 процентов, что 
признало и министерство 
здравоохранения Омской 
области. Его бывший руково-
дитель Ирина Солдатова при 
этом посчитала, что он тем 
не менее пригоден к эксплуа-
тации. По настоятельному 
требованию депутата и ини-
циативных жителей глава по-
селения встретился уже с но-
вым руководителем мин-
здрава области Александром 
Мураховским, попросив по-
ставить Пристанскую амбу-
латорию в очередь на полу-
чение автомобиля «скорой 
помощи». Но случится ли это 
когда-нибудь? Или жители 
останутся ещё и без амбула-
тории? 

— Дело в том, что Пристан-
ская амбулатория была вне-
сена в федеральную програм-
му, предусматривающую 
строительство новых больниц 
или капитальный ремонт, — 
рассказывает Татьяна Ана-
тольевна. — Власти приняли 
решение о проведении капи-
тального ремонта здания, вы-
делили 7 млн рублей. Но чи-
новники не прислушались к 
мнению селян, которые по-
ясняли, что здание старое, 
1950-х годов постройки, и ре-

монт фасада вопроса не ре-
шит. Начав работы, подряд-
ная организация пришла к 
выводу, что ремонту здание 
не подлежит. Была срочно 
создана межведомственная 
комиссия, которая признала 
здание аварийным и посчи-
тала, что на его восстановле-
ние требуется уже 36 млн руб-
лей. Рекомендовала местной 
администрации найти другое 
помещение для амбулатории. 
С учётом того, что в муници-
пальной собственности села 
— одни развалюхи, такой воз-
можности нет. Администра-
ция поселения предлагала вы-
купить, а затем и оформить в 
муниципальную собствен-
ность большой двухэтажный 
дом у частника в центре села. 
Но тут вышестоящие власти, 
продвигающие нацпроект по 
оптимизации медицины, ска-
зали: а денег нет. Куда делись 
выделенные 7 млн рублей, мы 
так и не поняли. 

Областная власть переду-
мала восстанавливать здание, 
федеральная, по словам Мак-
симовой, в помощи отказала, 
переложив проблему на мест-
ные власти. Здание, в кото-
ром можно разместить лабо-
раторию, по санитарным нор-
мам должно быть не старше  
5 лет и площадью не меньше 
200 м. Более-менее подходит 
по таким параметрам школа, 
где и размещена Пристанская 
амбулатория. На её обустрой-
ство областной бюджет вы-
делил 5700 тыс. рублей. 

— Люди просили меня: на-
до обращаться в Москву, нас 

услышат, помогут, — говорит 
Татьяна Анатольевна. — На-
писали, нас услышали и… по-
слали куда подальше. Удиви-
тельна всё же вера нашего 
народа в то, что «царь хоро-
ший, бояре плохие». Насчёт 
предоставления нового авто-
мобиля «скорой помощи» ни-
какого решения пока не при-
нято, но главврач Тавриче-
ской ЦРБ не теряет надежды 
получить автомобиль до 2022 
года. Думаю, без наших уси-
лий этого не произойдёт. Я 
ещё раз убедилась, что от пе-
ремены министров в нашем 
омском здравоохранении 
ничего не меняется. И пока 
мы не сменим эту власть, по-
ка не изменим экономиче-
ский курс развития страны, 
не вернёмся на путь строи-
тельства социализма, так и 
будем жить без права на до-
стойную и качественную ме-
дицину. 

…На 15 июня в Пристан-
ском поселении были на-
значены публичные слуша-
ния по отчёту об исполнении 
бюджета за 2020 год. Доклад-
чик — Александр Бледнов, 
глава поселения. 

В зрительном зале собра-
лось человек тридцать. Сиде-
ли, ждали… Вот уже и время 
пришло, назначенное для 
публичных слушаний, музыка 
льётся, а отчёта нет. Так и не 
дождались. 

— Народ стал возмущаться, 
ведь вопросов много накопи-
лось, хотелось бы главу на-
прямую спросить, — расска-
зала Татьяна Максимова. — Да 
незадача: уехал глава из ДК — 
ЧП, «утопленник» вроде в се-
ле случился. На поверку вы-
шло, что нет утопленника и 
не было. Главное, галочку по-
ставили, публичное слушание 
провели, отчитаются наверх, 
а что и как — неважно. Да кто 
этим интересоваться будет? 
И так сойдёт. А наболевшее 
люди высказать не смогли. 

 
Галина СИБИРКИНА. 

Омская область.

Публикации о селе Пристанском в Таврическом 
районе с осени прошлого года не сходят с полос га-
зеты «Красный путь»: обнажаются проблемы, на-
копившиеся за 20 лет правящей власти. О том, во 
что превратилось некогда цветущее и многолюдное 
поселение, без страха и сомнений рассказывает де-
путат Таврического райсовета, секретарь При-
станской первичной ячейки КПРФ Татьяна Макси-
мова. Человек неугомонный, Татьяна Анатольевна 
встала на защиту земляков. Болит у неё душа за 
село, и не только за своё — чувство обострённой 
справедливости не позволяет промолчать.

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

В помещении Новоси-
бирского областного ко-
митета КПРФ состоя-
лась пресс-конференция 
первого заместителя 
Председателя ЦК КПРФ 
Юрия Афонина. Участие 
в ней приняли также 
выдвинутые съездом 
кандидаты в депутаты 
Государственной думы 
Ренат Сулейманов, Анд-
рей Жирнов и Роман 
Яковлев. 

Своё выступление Юрий 
Афонин начал с подроб-
ного анализа списка пар-

тии на выборах в Государст-
венную думу: вместе с КПРФ 
идут 56 общественных органи-
заций, красные руководители 
и директора народных пред-
приятий. Он подчеркнул, что 
Анатолий Локоть и Валентин 
Коновалов — первые секретари 
региональных отделений 
КПРФ, Андрей Клычков — член 
Президиума ЦК, поэтому их 
включение в список оправдан-
но. Кроме того, партия готова к 
выборам в 39 региональных 
парламентов: 

— Мы завершаем выдвиже-
ние и регистрацию наших кан-
дидатов. Новосибирская 
область объединена в террито-
риальную группу с Кемеров-
ской. Выделен целый ряд ярких 
хозяйственников, управленцев, 
политиков, которые идут от 
КПРФ на выборы. Самое глав-
ное — у нашей команды есть 
программа развития, нам уда-
лось сформировать широкий 
фронт левопатриотических сил 
— сейчас и на будущее. 

Юрий Афонин подчеркнул, 
что периферийный капита-
лизм, установившийся в России 
последние 30 лет, показал свою 
несостоятельность. Он выразил 
надежду, что в 20-х числах 

июля коммунисты начнут ак-
тивную фазу избирательной 
кампании, первый этап — 
представление программы. 
Программа КПРФ на этих вы-
борах будет состоять из не-
скольких блоков: укрепление 
суверенитета, экономической 
и политической самостоятель-
ности страны, поддержка со-

циальной сферы, науки и здра-
воохранения, демократизация 
политической жизни России. 

По словам коммуниста, много 
внимания в программе будет 
уделено восстановлению спра-
ведливых межбюджетных от-
ношений, их пересмотру в поль-
зу регионов и муниципалите-
тов. Как отметил второй секре-

тарь Новосибирского областно-
го комитета КПРФ Ренат Сулей-
манов, эта тема очень важна 
для Новосибирска, который яв-
ляется городом-донором. 

По словам Юрия Афонина, 
правительство не справилось с 
ростом цен не только на про-
дукты питания, но и на металл 
(человек не может ничего от-

ремонтировать), а в суще-
ствующих условиях повыше-
ние пенсионного возраста, на-
ложившееся на «оптимиза-
цию» здравоохранения, — путь 
к катастрофе. Тему развил Ро-
ман Яковлев, отметивший, что 
его инициативу по отмене по-
вышения пенсионного возрас-
та поддержали более 30 тысяч 
жителей в одном только лево-
бережье Новосибирска. 

Коммунист ответил на во-
просы представителей СМИ, 
один из которых касался ин-
формационной кампании про-
тив красного мэра Анатолия 
Локотя, начавшейся со стороны 
некоторых сил, позициони-
рующих себя как новые поли-
тические партии: 

— Это политтехнологиче-
ский проект. «Единороссы» не 
готовы выступать открыто, они 
направляют своих, мягко ска-
жем, сателлитов. 

Роман Яковлев напомнил, 
как в Республике Коми созда-
вали партию «Зелёная альтер-
натива», эксплуатировавшую 
экологическую повестку, ко-
гда она была особенно акту-
альна. «Зелёные» попали в ре-
гиональный парламент, но от 
них нет ни одной законода-
тельной инициативы, они во 
всём поддерживают дей-
ствующую власть. В заверше-
ние встречи Юрий Афонин по-
благодарил новосибирские 
СМИ за интерес к КПРФ. 

Пресс-служба  
Новосибирского обкома 

КПРФ.

Широкий фронт  
левопатриотических сил

Т ем более что 1 июля Центриз-
бирком под руководством Пам-
филовой утвердил положение о 

трёхдневном голосовании 19 сентяб-
ря. Формально — с целью «сохранить 
здоровье граждан», но многодневное 
голосование проходило за период 
пандемии дважды — в июле и сентяб-
ре 2020 года, однако распространения 
заражений эта мера не предотврати-
ла, зато создала поле для фальсифи-
каций. Стоит отметить, что когда в 

апреле прошлого года Председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Зюганов предло-
жил перенести Единый день голосо-
вания (ЕДГ) с 13 сентября, то эти 
слова в ЦИК не услышали. И таких 
примеров — масса.  

Тем любопытнее выступление Пам-
филовой на форуме молодых полито-
логов «Дигория»: 

— Я считаю, что выборы можно про-
водить в школах, но лучше Единый 
день голосования перенести с сентября 

на то время, когда в школах каникулы. 
Например, неделя в октябре или в апре-
ле. Это моё предложение, надеюсь, ко-
гда-нибудь его услышат. 

Казалось бы, предложение выглядит 
рациональным. Но ведь практика про-
ведения Единого дня голосования в 
октябре или конце марта — начале 
апреля уже существовала и затем была 
изменена властью в пользу сентября, 
периода дачного сезона и отпусков. 
Как результат — рекордно низкая явка 
во многих регионах на сентябрьских 
выборах (действующую Томскую гор-
думу выбрали только 16,7% жителей). 
То, что сейчас в Центризбиркоме не-
ожиданно заговорили о необходимо-
сти изменения даты, многим экспер-
там кажется подозрительным.  

— Мы давно выступали за перенос 
выборов на какие-то разумные сроки — 
на позднюю осень или на весну, чтобы 
повысить явку и тем самым добавить 
легитимности в избирательный про-
цесс. Но здесь вопрос в другом: боюсь, 
это пробный шар переноса уже начав-
шейся предвыборной кампании. Закон-
ных оснований, конечно, для этого нет, 
выборы назначены, процедура идёт 
полным ходом, тем не менее мы читаем 
разного рода «экспертные» публикации, 
посвящённые переносу, — отмечает 
второй секретарь областного комитета 
КПРФ Ренат Сулейманов.  

Коммунист подчёркивает, что паде-
ние рейтинга «Единой России», связан-
ное с ростом тревожности в обществе, 
может подтолкнуть власть к любым 
сценариям, в том числе и таким. Но по-
добный шаг создаст атмосферу деста-
билизации в стране.  

Иван СТАГИС.

Неужели зондирование почвы?
Председатель Центризбиркома Элла Памфилова предложила 

подумать о переносе даты голосования на школьные каникулы, 
поскольку голосование проходит главным образом в школах. 
Пока речь идёт об осенних или весенних каникулах, но тот 
факт, что заявление было сделано в самом начале избиратель-
ной кампании, вызывает тревогу у оппозиции.

На 54-й сессии Алтай-
ского законодательного 
собрания руководитель 
фракции КПРФ, первый 
секретарь Алтайского 
крайкома КПРФ Мария 
Прусакова обратила вни-
мание на сокращение ра-
бочих мест в малом и 
среднем предпринима-
тельстве региона и под-
вергла критике изменение 
порядка формирования из-
бирательных фондов. 

С  большим докладом на 
сессии выступил упол-
номоченный по защите 

прав предпринимателей в Ал-
тайском крае Андрей Осипов. 
Назначенный всего полгода на-
зад чиновник оптимистично 
оценивал прохождение панде-
мического 2020 года малыми и 
средними предпринимателями 
региона. Однако лидер комму-
нистов дополнила доклад крас-
норечивым показателем сни-
жения рабочих мест: 

— Мы, коммунисты, никак 
не можем поддержать положи-

тельную оценку отчёта о дея-
тельности Андрея Геннадьеви-
ча. При всей субъективной си-
туации, в которой оказался ма-
лый бизнес в настоящее время, 
хочу проиллюстрировать до-
клад ещё одними цифрами (а 
цифры — вещь «упёртая»): за 
период с 10 января по 10 мая 
2021 года среднесписочная 
численность работников в ма-
лом и среднем бизнесе сокра-
тилась с 209872 до 207953. Мы, 
коммунисты, воздержимся при 
голосовании по этому отчёту. 

На помощь Осипову сразу ри-
нулись как его недавние сорат-
ники по фракции КПРФ, так и 
руководитель Торгово-промыш-
ленной палаты края Борис Чес-
ноков. Все они дружно заявили, 
что малый бизнес в регионе про-
шёл 2020 год с «незначительны-
ми потерями». Господин Чесно-
ков напомнил, что субъектов ма-
лого и среднего предпринима-
тельства в крае более 76 тысяч. 

При этом «за скобками» оказа-
лось то, что год назад, в мае 2020 
года, юридических лиц и инди-
видуальных предпринимателей 
было в крае 78813 (согласно дан-
ным Единого реестра субъектов 
малого и среднего предприни-
мательства). 

Также Мария Прусакова вы-
ступила по вопросу изменения 
краевого кодекса о выборах, 
который вводит ужесточение 
контроля за агитацией в ин-
тернете. 

— Я и ранее подвергалась 
административному наказа-
нию за размещение роликов, а 
теперь буду подвергаться, как 
понимаю, уже более «законно», 
— заявил она. — Каждая по-
правка сейчас в законы о вы-
борах формально направлена 
на «прозрачность» и «улучше-
ние» избирательного процесса. 
Но по факту мы видим: лучше 
не становится. И оказывается, 
что это лишь формы сдержек, 

фильтров для кандидатов. Я не 
буду говорить об «иностранных 
агентах», обо всех других по-
являющихся возможностях лю-
бого человека по формальным 
признакам не допустить к уча-
стию в избирательном процес-
се. Не буду также говорить, что 
сегодня в ходе процедуры 
«праймериз» есть огромное ко-
личество нарушений, когда со-
бирают пароли от личных стра-
ниц кандидатов. Эти процессы 
законодатели никак не регла-
ментируют. Я остановлюсь на 
предложенном увеличении из-
бирательного фонда партии. 
Вот уж поверьте: от чего не 
страдали — от того не страдали. 
Нам хватало тех рамок, кото-
рыми были обозначены объё-
мы средств для затрат канди-
дата. Понимаю, что коммуни-
стам проблем партии «Единая 
Россия» не понять. Но это не-
плохой способ легальной кон-
вертации (обналичивания) 

средств без дополнительной 
базы налогообложения. И сей-
час эти изменения порядка 
формирования фондов канди-
датов позволят снизить налоги, 
например, на разноску агита-
ционной продукции. В других 
регионах избирательные фон-
ды ещё больше увеличивают, 
чем предложено сделать это у 
нас. Алтайский край, даже уве-
личив фонды в три раза, вроде 
как всё равно «отстаёт». Но хо-
телось бы слышать аргументы 
про «отстаём», когда вносятся 
предложения об увеличении 
заработной платы и о повыше-
нии уровня жизни наших со-
граждан. Если бы мы сегодня 
обсуждали увеличение средней 
зарплаты в три раза, а не изби-
рательного фонда, то увидели 
бы более благодушное отно-
шение людей ко всему избира-
тельному процессу. 

Пресс-служба  
Алтайского крайкома КПРФ.

Песцы, посёлок в Чановском районе Новосибирской 
области, расположен в 5 километрах от райцентра. 
Это забавно, но даже в небольшой статье Википедии, 
посвящённой ему, есть строчка: «В посёлке, по дан-
ным на 2007 год, отсутствует социальная инфра-
структура». Население Песцов составляет около 
полутора сотен человек. Для того чтобы цифрови-
зировать посёлок, нужен оптоволоконный кабель, 
для проведения которого потребуется почти мил-
лион рублей. Ни один провайдер не смог обеспечить 
жителей интернетом, но эту задачу решил подро-
сток Юрий Крысов. При помощи пластикового ведёр-
ка он собрал антенну, которая способна обеспечить 
односельчан качественным интернетом.  

Главный редактор народного телевидения «Вацап-
ТВ», кандидат в члены ЦК КПРФ Андрей Жирнов 

встретился с юным талантом из Песцов.  
— Принцип такой: наверху стоит приёмник сиг-

нала, то есть усилитель модема, — рассказал Юра. — 
Вниз по проводу идёт усиливающий сигнал, от ро-
утера — маршрутизатор, а от него сигнал расходится 
по всем домам. Это большая запутанная схема,— 
улыбается мальчик. 

Сварить антенну из стальных прутьев он попросил 
взрослых — получилась конструкция высотой больше 
10 метров. Юра уточнил, что разработка находится в 
состоянии постоянного совершенствования, тем более 
что скоро зима и предстоит решать вопрос воздей-
ствия низких температур.  

В настоящий момент Юрий Крысов учится в Бара-
бинском музыкальном колледже. Он мечтает зани-
маться музыкой и делиться творчеством на своём 
YouTube-канале, участвовать в онлайн-конкурсах, но 
до недавнего времени всё это было проблематично: 
жителям Песцов приходилось ловить интернет за не-
сколько километров от дома.  

— Я учусь сольному и хоровому народному пению, 
— делится подросток. — Музыкой занимаюсь с дет-
ства. Ещё в дошкольном возрасте ходил в клуб, высту-
пал на сцене, пел. А электроника — это хобби. Спасибо 
отцу, он меня постоянно учил чему-то, показывал, 
как работает одно, другое устройство.  

Многие односельчане сначала смеялись над Юрой, 
когда с помощью ведра он обеспечил себя интерне-
том. А сегодня он — знаменитость Чановского района, 
и официальные провайдеры проигрывают ему в гонке 

за скоростью интернет-соединения. Пока его система 
обеспечивает связью лишь несколько домов, но зато к 
ним сбегается не только местная детвора, но и пожи-
лые люди. Юра планирует поставить ещё одну вышку 
на другом конце посёлка, чтобы обеспечить интерне-
том как можно больше земляков.  

«Вацап-ТВ» сделал специальный выпуск о Юре и 
его изобретении. Познакомиться с ним можно на од-
ноимённом YouTube-канале. 

Кирилл ВЕРИГО.

ДЕПУТАТСКАЯ ВЕРТИКАЛЬ

Что оказалось за скобками

НУ И НУ!

Интернет из ведра


